

SUR LES PAS DE JEAN CALVIN



Jean Calvin naît en 1509. Fils du procureur de Noyon, et d'une mère réputée pour sa grande piété, Calvin reçoit dès son plus jeune âge une éducation digne de son statut social. D'abord prédestiné à une carrière ecclésiastique, il entreprend des études pour devenir prêtre et suit également des cours de dialectique à Paris, où il est en contact direct avec la pensée humaniste. Puis, lorsque son père rentre en conflit avec le clergé de Noyon, un tournant s'opère pour le jeune Calvin : il ne sera pas prêtre, mais juriste laïque. Il commence alors à étudier le droit, d'abord à Orléans, où il suit les cours de Melchior Wolmar, puis à Bourges où il assiste aux leçons d'André Alciat qui lui enseigne le droit romain. Son passage à Bourges a une importance particulière dans son parcours, puisque c'est là-bas que naît et évolue sa pensée religieuse, ses deux professeurs étant des adeptes de l'approche luthérienne. Ses quelques années passées dans la cité berruyère l'ont sans aucun doute influencé dans la rédaction de sa réforme protestante.

Par la suite, Jean Calvin retourne à Orléans pour suivre des cours de théologie. Il publie un certain nombre d'ouvrages, et le calvinisme naît et s'affine petit à petit. Après s'être réfugié à Bâle, puis à Strasbourg, il finit

par s'installer définitivement à Genève, d'où il publiera une seconde version de son ouvrage théologique, *l'Institution de la religion chrétienne*. Son modèle se diffuse progressivement dans toute l'Europe. Calvin meurt en 1564, mais encore aujourd'hui, certaines traces de son passage sont visibles à Bourges, notamment au couvent des Augustins. La coutume veut qu'il ait prêché depuis la chaire de la salle communément appelée la salle de Calvin, ce qui, dans les faits, est peu probable.

